

Communiqué de presse

Position claire sur la politique agricole PA30+ : BauernUnternehmen exige un changement de cap

Zimmerwald, le 25 mars 2025

Selon son communiqué, la Commission consultative pour l'agriculture (CCA) du Conseil fédéral a discuté de la Politique agricole PA30+ le 27 février dernier et soutient tant le processus que l'orientation générale. Du point de vue de la Communauté d'intérêts BauernUnternehmen, cette position est préoccupante: la CCA semble de plus en plus agir comme le bras armé de l'administration et se dégrade au point de devenir le simple étier de celle-ci. Une véritable représentation des intérêts de l'agriculture productrice a une autre allure - cette commission doit être recomposée sans délai. Alors que l'agriculture productrice est dos au mur, le monstre administratif qu'est l'OFAG devient encore plus influent - même les interventions parlementaires visant à corriger ce déséquilibre restent lettre morte.

Malgré un large soutien au sein de la population et dans les urnes, l'administration continue à bricoler des obstacles supplémentaires et des restrictions non professionnelles. Ainsi, notre métier, proche de la nature, des animaux et des consommateurs, ne nous procure plus aucun plaisir. Dans un contexte marqué par les conflits en Europe et l'explosion des coûts de l'énergie dans notre pays, il est urgent que l'administration prenne des mesures pour que nous puissions atteindre une sécurité alimentaire minimale:

- Dans le document de vision AP30+ discuté, on nous demande d'augmenter l'efficacité de 50% - cela doit également s'appliquer à l'administration. Or, c'est le contraire qui se produit: l'administration continue de gonfler. La mise en œuvre de la stratégie de numérisation, avec l'introduction de nouveaux systèmes comme DigiFLUX, reflète des points de vue déconnectés des exploitations et ne correspond pas aux réalités sur le front de la production.
- Les contraintes réduisant la production doivent être supprimées. C'est la seule manière de garantir une sécurité alimentaire minimale, même en temps de crise. Sans mesures concrètes, la dépendance aux importations continuera d'augmenter - une dépendance dangereuse vis-à-vis de l'étranger dans un monde de plus en plus instable.

Notre appel :

Nous, agriculteurs et entrepreneurs, avons les compétences clés pour produire des aliments locaux de qualité. De plus, nous parvenons à réduire l'empreinte écologique de toutes les cultures concernées à un minimum absolu. Au lieu d'une bureaucratie croissante, nous avons besoin de soutien, de confiance et d'une politique agricole qui remette le travail des agriculteurs au centre - et non l'administration.

Contact

Communauté d'intérêts BauernUnternehmen
Samuel Guggisberg, Président
3086 Zimmerwald
079 694 66 74
samuel.guggisberg@bauern-unternehmen.ch